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  以下是商务及经济发展局局长苏锦梁今日（十二月十八日）出席迪士尼幻想

工程香港挑战赛颁奖礼后与传媒谈话的内容： 
 
商务及经济发展局局长：大家好，今日很高兴来到香港迪士尼乐园参加幻想工程

师（迪士尼幻想工程香港挑战赛）第四届学生组别的比赛。幻想工程师比赛是个

很好的机会， 让我们的学生可以设计乐园内的游览景点。创意再配合娱乐以及

商业元素，可以帮助我们的学生打出一条新路。最近我到美国访问，用了部分时

间与迪士尼乐园的幻 想工程师分享，看到他们在设计方面，以及 story telling，
即讲故事方面从构思到实行出来，需要不同阶段的协助。今日看到我们的学生受

到这方面的训练，从构想一步一步去作出表述。从今日的 presentation，我觉得

我们的学生非常有这方面的潜质。这些得奖的参赛者都有机会到美国迪士尼乐园

向那里的专业幻想工程师学习。我希望未来有更 多同类机会给我们的年青人，

让他们取得国际视野，将他们新学到的经验和技术带回香港，帮助我们的创意业

界。 
 
记者：亚视欠薪会否影响其续牌（申请）的考虑？ 
 
商 务及经济发展局局长：在我们的层面来说，最重要是持牌机构根据《广播条

例》（《条例》）及其牌照条款提供服务。就此，我留意到亚视最近的财政状况，

政府亦 非常关心，特别是员工薪酬方面，劳工处也就这方面尽量提供协助。当

然，最重要是公司尽能力顾及员工的利益，亦能够根据《条例》及其发牌条件提

供服务予香港巿民。 
 
记者：通讯局（通讯事务管理局）未有介入调查，纯粹当作劳资问题，是否失职？ 
 
商 务及经济发展局局长：通讯局是在规管层面考虑，最重要是根据法律，即《广

播条例》和持牌条件。当然，商业机构内部的财政问题，商业机构需要解决，（通

讯 局）从规管的层面，即《广播条例》方面入手。通讯局已于十一月四日递交

续牌建议予行政长官会同行政会议（行会）考虑，相信通讯局亦会积极留意现在

的情况， 最重要是市民可以得到牌照条款内的服务。如有最新发展，而通讯局

觉得需要补充资料予行会考虑，我相信通讯局会做这方面的工作。在政府的层

面，我亦很关注员 工方面的利益，以及市民是否得到应有的服务。 
 
记者：新闻部早前表示会采取工业行动，最快如果在一月一日仍未收到薪金，就

会停止新闻部运作。如果亚视停止新闻部运作，是否已违反免费电视牌照的规

定？通讯局会怎样做？ 



 
商务及经济发展局局长：相信通讯局会根据牌照条款，密切留意（亚视）需要提

供的服务，包括新闻方面的服务。我亦知道，通讯局及亚视均密切关注今次事件

的发展。 
 
记者：如果亚视新闻部停止运作，通讯局会怎样做？是否会即时「钉牌」？ 
 
商务及经济发展局局长：如果有任何违反《广播条例》或牌照条件的情况，我相

信通讯局会作出合适的意见或建议，让行会考虑。 
 
记者：在「蔡衍明」案中曾透露，通讯局已通知亚视不建议续牌，政府可否回应

这是否真确的消息？ 
 
商务及经济发展局局长：我刚才说过，通讯局已于十一月四日递交建议予行会考

虑，暂时我不方便讲出建议内容，因行会现时正在考虑期间。在行会作出决定后，

便会一并披露过程中考虑的因素。 
 
（请同时参阅谈话内容的英文部分。） 
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